

鍛錬坂



奈留高校
学校だより
第 104号

半世紀

校長 下釜 祐保



今、瞳を閉じて、あの日を思い出す。あの日は、もちろん半世紀前の開校の日だ。昭和40年2月4日に本校は産声をあげた。あれからちょうど50年の月日が流れた。

本校の創立20周年記念誌に、初代分校長平川時雄先生の寄稿文がある。

「昭和40年4月10日、第1回の入学式が奈留小学校（現旧奈留小学校）の講堂で挙行」、「開校直後の校舎は仮校舎で、奈留小学校の裏手にあって、町の武道場を改築した木造平屋建て」、「現在の奈留中学校の敷地と高校の敷地の間には、ものすごく深い谷があって、その谷を中高両校舎の敷地の所まで山を削りその土石でうずめて中学校高校両校用の運動場が造成され、両校舎はそれぞれ削って造成された岩盤場に建てられたのである」。その後水道不通の苦労話へと続く。本校も、創生期の学舎づくりには想像を絶する苦労があった。

幸いにして、私たちはこの奈留高校の大きな節目の時に立ち会える。2月4日を皮切りに各種の記念事業が執り行われるが、その一つひとつに学校への期待、生徒への期待、教職員への期待を感じるようになるであろう。単なる記念品、単なる記念行事にしてはならない。関係者の支援を受けながら、半世紀の歴史と伝統ある高等学校ならではの、新たな奈留高づくりに、師弟同業で邁進したいものだ。

論語に「五十にして天命を知る」とある。今この学舎に集う我らは、奈留高校の天命・使命を確認し、次の確たる一步を踏み出す、重要な歴史のバトンを受け持っているのである

2月行事予定

- 1日(日) ハイレベル模試
- 2日(月) 3年家庭学習開始、2年保育園実習
- 4日(水) 開校記念日、3年登校日①、お菓子作り講習会
- 6日(金) 漢検③
- 7日(土) 2年対外実力模試(～8日まで)、就職模試③
- 9日(月) 窓拭きデー
- 11日(水) 建国記念の日
- 12日(木) 3年登校日②
- 13日(金) 1・2年早朝補習(前期)終了
学年末考査時間割発表

- 17日(火) 45分授業、容儀検査
- 18日(水) 3年登校日③、防犯教室
- 19日(木) PTA理事会②
- 20日(金) 学年末考査(～25日まで)
- 22日(日) 英検③(2次)
- 24日(火) 保健講話
- 25日(水) 特別時間割、個別学力試験開始
- 26日(木) 代休
- 27日(金) 特別時間割、7校時日課、3年登校日④
1・2年早朝補習(後期)開始
- 28日(土) 特別時間割、卒業式予行、3年登校日⑤



1学年より

新年、明けましておめでとうございます。いよいよ最終学期が始動しました。2学期の終業式の日、SHRで、2014年の反省と、2015年の抱負を生徒一人ひとりに述べさせました。ほとんどの生徒の皆さんが、学習に対する反省と、決意を述べたことを覚えています。是非とも自分で立てた目標を達成できるように努力してもらいたいです。

さて、私はというと、先日行われたセンター試験の応援に行きまして。3年間、いや、小学校1年生からの12年間の集大成と言っても過言ではないセンター試験。受験生の先輩方は、並々ならぬ心境と面持ちで受験に臨んでいるようでした。ここで、1年生の皆さんに伝えておきたいことがあります。受験をしてきた先輩方は、受験の前日の夜、当日の朝、試験と試験の間の休み時間、その全ての時間を、今まで学習してきた内容の確認の時間に充てていました。私も、いくつかの質問に答えました。そして今年は、その質問内容の1つが、センター試験に出題されました。どんな問題が出題されるかはわかりませんが、やはり、努力を怠らない人、最後まで諦めない人には必ずチャンスは巡ってくるものだと思われ知らされました。1年生の皆さんも、努力し続ける姿勢を早いうちから身に付け、来たる近い将来に向けて、日々努力を続けていきましょう。

2学年より

新しい年を迎えて早くも1か月が過ぎました。さて、2年生の3学期は「3年ゼロ学期」と何度も耳にしていることかと思えます。先日、就職模試、進路マップ、進研模試が行われました。進路実現に向けて全てが始まっています。就職試験や進学試験まであと何日あるのでしょうか。「心が変われば、態度が変わる。態度が変われば、行動が変わる。行動が変われば、習慣が変わる。習慣が変われば、人格が変わる。人格が変われば、運命が変わる。運命が変われば、人生が変わる。」要は「心が変われば人生が変わる」のです。昨日より今日、今日より明日、確実に前進することです。1年後の3月を8名が笑顔で迎えられるよう祈ります。

3学年より

2015年の幕が明けたのは最近のことのようですが、もう1月も終わりを迎えようとしています。3年生の高校生活も残すところあと1ヶ月となりました。学年末考査も終了しました。進学・就職するための準備ももちろんですが、島を出る前にやるべきことをしっかりと達成できるよう、一日一日を大切に過ごしてほしいと思います。

さて、国公立大学希望者、看護系希望者は今からもうひと踏ん張りですね。個別学力試験に向けて最大で残り1ヶ月、まだまだ戦いは続きますが、苦しい中で限界まで努力をした経験は、あなたたちの一生の宝物になります。最後の最後まで合格を勝ち取りにいきましょう。

2月進研模試に向けて

2月7日(土)、8日(日)に2年生の進学希望の生徒を対象に進研マーク模試が実施されます。

今回が初めてのマーク試験となります。事前の対策をしっかりと行って受験に臨みましょう。そもそも、何のための模擬試験なのか？目的は何なのか？本番はいつなのか？ということを知っていますか。つい、先日行われたセンター試験に向けての模擬試験になります。センター試験は6教科9科目で受験するのが一般的で、すべてマーク試験で実施されます。

センター試験は毎年受験者数が増減しますが、2015年度入試は約56万人の人が受験をしています。今回は、現役生の占める割合が81.4%、現役生の志願率42.5%と、どちらも過去最高だったそうです。さて、このデータを見て、皆さんは何を思いますか？

私の感想ですが、

- ①ものすごく多くの(目には見えない)ライバルと戦わなくてはならないということ。
- ②約5人に1人の浪人生(学習時間が長い受験生)と戦うということ。
- ③現役生の志願率が高いことから、センター試験が重要視されてきているということ。

などを感じました。これで気づいたと思いますが、来たる1年後に向けて、いち早く勉強に取り組もう。悠長に構えている暇はありません。さあ、今日からやれることを始めよう！！

校納金について(事務室)

①3年生の2月分の校納金については、卒業式前に年額を完納していただくため、2月分と3月分の2ヶ月分の一括6,000円を口座振替させていただきます。口座振替日は、2月16日(月)となっております。出費多端な折大変恐縮ですが、残高不足による振替不能の防止のため、あらかじめ振替口座へご準備くださいますようお願いいたします。

②平成27年度の授業料について

新年度の高等学校授業料は、新3年生は、旧制度の適用により全額無償です。新2年生は、所得制限が設けられた現行の制度により認定された方は、6月分まで無償となっており、7月分からあらためて申請手続きが必要となります。申請手続きについては、おってご連絡いたします。新入生については、入学時に4~6月分の申請手続きが必要です。なお、新1、2年生の所得制限額以上の方は、月額9,900円(年間118,800円)を徴収することになります。PTA会費等の校納金は、全学年月額3,000円を徴収いたしますので、よろしくお願いいたします。

奈留高職員 ペンリレー

『マイケル・チャン!!』

現在、優勝候補の一角として、全豪オープンに出場しているテニスプレーヤーの錦織選手。彼の活躍は毎日世界のメディアで取り上げられています。以前から注目はされていましたが、小柄であったこともあり、なかなかトッププレーヤーとの差を縮めることができずにいたようです。しかし、小柄でありながら、どんな球でも粘り強く何度も拾うハードワークで、4大会を優勝した経験をもつマイケル・チャンコーチとの出会いが転機となり、現在の結果に繋がっていると彼は話しています。要するに、師弟が同じ視点で、同じ目標を目指すことにより、結果を飛躍的に向上させることができるということ…かな。私もまだまだ学習の身です。しかし、私が君たちにとっての『マイケル・チャン』となれるように、更に自分を磨き続けていきます。



山内徹 先生

下五島地区百人一首大会



1月14日、五島高校セミナーハウスにて下五島地区百人一首大会が開催されました。この大会は百人一首を通して伝統文化に触れることと下五島地区高校間の親睦を深めることを目的として毎年実施され、今年で36回目を迎えます。今年も6名の生徒が奈留高代表として、五島高校、五島南高校、五島海陽高校と白熱した試合を行ってきました。大会後の交流会でも、同じ五島で学ぶ高校生とともに良い時間を過ごすことができました。



開校記念日

本校は、平成27年2月4日(水)をもちまして、50回目の創立記念日を迎えます。奈留島に開校し、半世紀に渡る奈留高校の歴史に思いを馳せ、来し方を振り返り、行く末をご一緒に思い描いていただけたら幸いです。創立50周年という大きな節目を迎えるにあたり、下記の要領で記念行事を行います。皆様方のたくさんのご来場をお待ちしております。

- 期 日 平成27年2月4日(水)
- 時 間 10:30~11:30
- 場 所 本校体育館
- 内 容 同窓会記念品贈呈
50周年スローガン・シンボルマーク発表
歴史を振り返るスライドショー 等



創立50周年を迎える
長崎県立奈留高校

センター試験受験生見送り・激励会

平成27年1月16日(金)に、小中高の児童・生徒総勢123名で、センター試験に向かう本校第3学年の7名の生徒の激励会を実施しました。会の中では、道脇聖也君の掛け声に合わせて、横断幕やのぼり旗を手にエールを送りました。

受験生は、小中高全生徒による応援を背に、引き締まった面持ちで会場である五島高校へ出発しました。

フレフレ奈留高校

